



# 桐田の里

八王子市立桐田中学校

令和4年12月24日

学校だより No.12

〔教育目標〕〇進んで学習する人になろう 〇仕事に精を出す人になろう 〇心身ともに健康で思いやりのある人になろう

## 『平和な世界を願って新たな気持ちでスタートしよう』（2学期終業式講話）

校長 竹口 君夫

令和4年度の2学期終業式となりました。年度で生活している中学校では、70%が終了して、まもなく、まとめの学期である3学期となります。そして、暦では、令和4年が終わり、新たな年が始まります。

この1年間(令和4年)も、昨年に引き続き、新型コロナウイルスとの戦いが続きました。第8波の感染拡大が心配されますが、マスク・検温・消毒・ワクチン接種などの対策を取りながら、できる限り日常生活を取り戻す努力も行われています。まだ、不自由なところはありますが、基本的な対策を忘れずに、感染に負けない日常生活を皆で協力して作っていきましょう。

皆さんも知っていると思いますが、今年を表す漢字・文字には「戦」(戦い・いくさ)という字が選ばれました。ワールドカップなどスポーツの「熱い戦い」は、人々に喜びや感動をもたらすもので素晴らしいことですが、残念ながら、今年はウクライナでの戦争が世界中の人々に衝撃を与えました。日本は太平洋戦争の敗戦以来、70年以上にわたって直接的な戦争を経験せずに生活を営むことができました。今回の戦争については、一言で語ることはできませんが、今も家を失い凍える寒さと暗闇に耐えている人々がたくさんいます。中学生として、そうした現実の世界にも、時には目を向けて自分なりに考えてほしいと思います。戦争は、年を越えそうですが、人々に安らかな日常が戻ることを願っています。

明日からは、1年が終わり新しい年が始まる「冬休み」です。ぜひ有意義に過ごしてください。そのために、実行してほしいことは『冬休みのしおり』に書きましたので、もう一度確認してください。

短い冬休みですが、最も大切なことは、病気や怪我に気をつけて健康に過ごすことです。そして、新年をきっかけに新たな目標を考える機会にしてください。3学期の始業式には、ぜひ前向きな気持ちで、元気に登校してくれることを願っています。

みなさん、よいお年をお迎えください。



## 3年生の面接練習をしています

11月から校長先生と私（副校長久山）とで3年生の面接練習をしています。練習をやってみての感想を少し書きたいと思います。

### ○良い点

- ・入室、退室時の作法についてはほとんどの生徒がよくできています。あいさつはしっかり目を合わせてしてみましょう。ノックは3回です。
- ・身だしなみも概ねOKです。前髪で目が隠れてしまう生徒は当日そうならないようにしてください。本番はワイシャツの第1ボタン、ブレザーのボタンはしっかり留めましょう。
- ・「中学校で頑張ったこと」についてはすべての生徒に質問していますが、自分自身の体験を踏まえ、よく話せています。多いのは部活動、行事、委員会（生徒会）ですね。その経験を通じて、自分のどこが成長したのか？についても話せるようにしておきましょう。部長や実行委員などリーダーの経験をした人は、その経験で得たものなども話せるといいですね。

### △課題と思われる点

- ・志望理由について。「校舎がきれい」「部活動がたくさんある」という理由を挙げる人が多かったのですが、そういう学校は他にもたくさんあるので「ぜひこの学校に進学したいんです！！」という第1の理由としては少し弱いです。やはり高校生としてまずは勉強をしに行くわけですから、その学校の教育目標やモットー（例「文武両道」など）、教育の特色（例「自習教室の充実」「放課後補習実施」「少人数指導」など）を挙げながら、「自分はどう学習に向き合っていくか」を話すことが必要だと思います。そのために説明会で聞いてきた話を思い出してみるとか、学校案内（ホームページ）で学校の特色を確認しておく必要があるでしょう。

### ※ひとことアドバイス

練習が終わって「どうだった？」と聞くと「緊張しました～」という人がほとんどです。緊張していると無駄に回答が長くなり、途中で何を言っているのかわからなくなって、ますます頭が混乱してきます。そこで「聞かれたことに対して短くシンプルに答える」ことを意識してみてはどうでしょうか。「中学校で一番頑張ったことは何ですか？」→「部活動です」というような感じです。そこから面接官の方がさらに質問をしてきたら、その内容や理由を答えていくようにするのがいいです。実践してみてください。

### **【生徒の活躍】（敬称略）**

#### ●八王子市第14回科学コンクール

努力賞 山野紗弥（1-3）、林彩羽（1-4）、大村明璃（1-6）

おめでとう！



### **【保護者の皆様へ】**

長かった2学期も本日で終了となります。お子さまは学校へ毎日楽しく通えていましたでしょうか？3学期は今年度のまとめの学期となります。進学・進級に向けて、御心配や不安などありましたら、遠慮なく御相談ください。今年1年、大変お世話になりました。よいお年をお迎えください。